



Pressemitteilung

Salzburg, 12.09.05.2014

**Premiere: „Die Zauberflöte“ mit neuer Musikdirektorin Mirga Gražinytė-Tyla**  
**Sa, 20. September, 19.00 Uhr, Landestheater**

Mit der „Zauberflöte“ gelang Mozart und seinem Librettist Schikaneder ein grandioser Wurf, ein magisches Spiel, philosophisch und volksnah, tragisch und komödiantisch zugleich. Prinz Tamino wird von der sternflammenden Königin der Nacht ausgesandt, ihre entführte Tochter Pamina aus den Händen Sarastros zu befreien. Mit einem verzauberten Glockenspiel und einer magischen Flöte machen sich Tamino und sein Reisegefährte Papageno auf die gefährliche Reise.

In Kooperation mit dem Salzburger Marionettentheater realisiert Intendant Carl Philip von Maldeghem eine Inszenierung aus dem Geiste Emanuel Schikaneders heraus, der sich die Figur des Vogelfängers Papageno einst selbst auf den Leib geschneidert hatte und mit dieser Paraderolle über Jahre Triumphe feierte.

Vier Puppen des **Salzburger Marionettentheaters** werden an der Seite der menschlichen Darsteller spielen. Damit wird die erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem benachbarten Marionettentheater fortgesetzt, deren bisheriger Höhepunkt die gefeierte Amerika- Tour der gemeinsamen Produktion „Der Ring des Nibelungen“ war.

Am Pult des Mozarteumorchesters stellt sich die **neue Musikdirektorin Mirga Gražinytė-Tyla** dem Salzburger Publikum vor. Als designierte Musikdirektorin wird die gebürtige Litauerin in der laufenden Spielzeit am Landestheater neben der „Zauberflöte“ noch die Oper „Tahrir“ übernehmen und außerdem die Position des Assistant Conductor beim Los Angeles Philharmonic erfüllen. Dort gab sie Anfang August ihr fulminantes Debut in der Hollywood Bowl. Die Gewinnerin des Young Conductors Award 2012 der Salzburger Festspiele erarbeitete sich ein breites Opern- und Konzertrepertoire als Zweite Kapellmeisterin beim Theater und Orchester Heidelberg und als Erste Kapellmeisterin am Konzert Theater Bern und Basel. Sie folgte unter anderem Einladungen des Beethovenorchesters Bonn, des Wiener Kammerorchesters und dem Chor des Bayerischen Rundfunks München.

**Musikalische Leitung** Mirga Gražinytė-Tyla **Inszenierung** Carl Philip von Maldeghem

**Figurenspielkonzeption** Philippe Brunner **Ausstattung** Christian Floeren

Mozarteumorchester Salzburg

**Besetzung:** <http://www.salzburger-landestheater.at/de/produktionen/die-zauberfloete.html>